

5064427

000189434

31-VII-1991

LA IDEA 19

UN ESLABON CON EL PASADO

* Pronto a dar a luz, el libro "NOTICIAS DE CURICO EN VIEJOS PERIODICOS", de Oscar Ramírez Merino, ubica a su autor como uno de los intelectuales más sobresalientes de las últimas generaciones de escritores.

10.20



"Curicano", editado en 1972; y "Coses de Curicó" de 1981. Las recopilaciones históricas de estos libros, presentan un esquema diferente de enfocar la vida de un pueblo, a través de sus generaciones, es como inmiserirse en el pasado - con nostalgia simpática, alegría como actores del mismo. Existe en ellos, el amor del ciudadano por el legado de sus antepasados; por la rutinaria con que se desenvolvió la existencia, esa humildad provincial y el esfuerzo que significó desarrollar la sociedad de estas tierras.

Oscar Ramírez Merino, figura como un amante de su habitat. De las alegrías y sufrimientos con que se gestó la historia del pasado curicano, transformándose en depositario y guardián de

urgiendo en documentos que algún día palidecieron por los embates de la erosión de los riegos, para hacerlos revivir en sus manuscritos, que finalmente se transforman en textos obligados de consulta.

Como buen historiador, determinó con exactitud documental el lugar donde nació, "la casa signada con el número 269 en la antigua Alameda de Las Delicias, hoy Avenida Manso de Velasco".

Antes de llegar a La Prensa, en 1960, se desempeñó como bancario en el antiguo Banco Comercial de Curicó, que posteriormente fuera el Banco Nacional y hoy Banco BNF.

Su relación con escritores y poetas, historiadores y filósofos, lo ha proyectado más allá de las fronteras de esas tierras y su obra le ha permitido llegar a la cúspide

La obra de Oscar Ramírez Merino es extensa, y se fue consolidando con su labor periodística, desde que asumió la Dirección del Diario "La Prensa", labor que dejó hace algunos años para dedicarse enteramente a su oficio literario. Premiado en innumerables oportunidades por su aporte intelectual, en 1978 fue declarado Hijo Ilustre de la ciudad de Curicó, donde reside en la actualidad.

Uno de los premios importantes que recibió, destaca el "Pedro de Valdivia" de periodismo que entrega la Asociación de Instituciones Españoletas de Chile; el Premio de Periodismo "Alejandro Silva de la Fuente", otorgado por la Academia de la Lengua.

de las relaciones literarias, al ser nombrado miembro de número de la Academia de Lengua.



NOTICIAS DE CURICO EN VIEJOS PERIODICOS.

Pronto a salir de imprenta, se encuentra ese bello libro, al que los curicanos deben prestar una debida atención. Hay aquí una compilación de artículos y crónicas que el autor ha elaborado para contribuir al desarrollo intelectual de Curicó, como lo hicieran René León Bohatz, José Tomás Guevara, y otros, en busca de nuestras raíces.

Existen en él, curiosos artículos que nos hacen interpretar y reconocer como es el quehacer del pasado nuestro, el que como declara Pablo Heyneus, "nos sirve de consulta, no para revivirlo, sino que para comprender lo que debemos hacer", esto, expresado en una comida en casa de Oscar Ramírez con motivo de la venida del sociólogo a dictar unas conferencias en la ciudad.

Se espera un éxito de librería para esta obra, que es

Un Eslabón con el pasado [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Eslabón con el pasado [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)